

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2475

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 18 de Julio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

ES INEVITABLE

(De *El Siglo*)

Si antes del memorable discurso del ilustre duque de Tetuán teníamos la esperanza de que el turno de los fracasados á que ha venido á parar lo que fué turno de los partidos, tocaba á su fin, después de ese discurso, del efecto que ha causado, y más aún por los esfuerzos que se han hecho para eludir la discusión y quitarle importancia, tenemos la seguridad de que cuando llegue el momento oportuno han de prevalecer sobre las soluciones de un convencionalismo ruin que ha puesto á España al borde de la ruina, las soluciones nacionales que el bien público, el decoro y majestad de las altas funciones de gobierno vienen reclamando.

El golpe asestado por el señor duque de Tetuán á ese sistema de entregar los destinos de la nación á hombres que le han conducido á la pérdida de las colonias y á las perturbaciones interiores que estamos ahora padeciendo, ha sido tan rudo, que no creemos, ni cree ya nadie posible, que una nueva crisis se solucione dentro de ese sistema. Por eso el discurso del duque de Tetuán, del que no quieren ni oír hablar los sagastinos y los silvelistas, no es un discurso para hoy, de esos que se pronuncian todos los días en nuestro Parlamento para buscar el efecto de una sesión, sino que es un discurso para la futura crisis. Es un discurso que cierra la puerta á las soluciones convenidas, al olvido punible de los fracasos, á la impunidad irritante en que quedan aquí todos los deservicios á la nación, y que los abre á un nuevo orden de cosas.

No es ésta la vez primera que los discursos del señor duque de Tetuán tienen el privilegio de anunciar nuevas soluciones. Recordamos uno que pronunció en 1876, que *El Siglo* publicó como suplemento extraordinario, diciendo de él que contenía la única solución, con la cual volvería al poder el Sr. Cánovas del Castillo. Tuvo entonces por temeraria nuestra afirmación; pero más tarde los sucesos confirmaron nuestro vaticinio, y el duque de Tetuán se sentó por primera vez como ministro de

Estado en el banco del Gobierno, á la derecha del señor Cánovas del Castillo, cuya política se había transformado.

Ahora decimos lo propio. En el discurso del señor duque de Tetuán está la solución política que ha de prevalecer en la futura crisis.

Entretanto, asistiremos á la total ruina y aniquilamiento del gobierno fusionista, el último de los que ha de presidir el Sr. Sagasta. De día en día nacerá la perturbación en los pueblos, y las ambiciones al rededor del Gobierno, á quien asfixiarán sus propios amigos á fuerza de querer todas las medianías ser ministros á la vez. La dimisión del ilustre marqués de la Vega de Armijo, á quien los amigos del Sr. Moret y los amigos del señor Canalejas han lanzado de ese puesto, ha dejado al descubierto la úlcera cancerosa que corroee las entrañas de ese organismo gastado y podrido que aún se llama partido fusionista.

El mal irá en aumento, y si el estrago no corta los ténues hilos de una escandalosa existencia antes del otoño, de lo que no cabe dudar es que para esa fecha la situación estará en manos de un radicalismo peligroso que asomó la cabeza por primera vez cuando el Sr. Silvela proclamó la política reaccionaria y clerical que tantos males ha ocasionado ya. Desde aquella triste fecha, el partido liberal comenzó á inclinarse á la izquierda, buscando en las más avanzadas soluciones democráticas medios de defensa contra la reacción clerical proclamada por el Sr. Silvela, y no cabe duda que en esta dirección va, y que para el otoño planteará el dilema que ha de provocar la disolución total del fusionismo histórico á la caída del Sr. Sagasta.

La obra que nos habíamos propuesto realizar se levanta sobre bases muy sólidas. El discurso del duque de Tetuán irá haciendo su camino, interin los radicalismos negro y rojo se despedazan. A nosotros sólo nos toca cooperar á esa obra salvadora, que tiende á librar á España del ignominioso régimen de los fracasados y del turno irritante de los fracasos, evitando con soluciones de concordia y con una política de paz y de prudencia

que sobrevenga el choque de opinión que podría convertirse en huracán revolucionario, choque que comenzó con dos palabras: vaticinismo y regionalismo; que ha producido ya grandes agitaciones y motines y provocado ese movimiento de descomposición del partido liberal á que asistimos y ese avance hácia la izquierda que tiene todos los síntomas de un incipiente amor á la República.

FOTOGRAFIA

REVELACION Ó DESARROLLO

Cuando exponemos una placa sensibilizada en la cámara obscura, la luz reflejada con distinta intensidad por las diferentes partes del asunto que la capa de gelatino-bromuro alterando el estado molecular de las partículas de plata que uniformemente se encuentran retenidas en su masa.

Esta alteración es la que tiene por resultante la formación de la imagen que llamamos *negativa* porque es la inversión de lo que en la naturaleza existe: las partes blancas ó iluminadas aparecen negras ó opacas en la placa y recíprocamente.

Ahora bien; esta imagen formada después de la exposición no resulta visible: existe, pero en estado latente. Precisa emplear un procedimiento que nos la ponga de manifiesto; que nos la *revele*. De aquí el nombre de la operación y el de las sustancias en ella empleadas, llamadas sustancias reveladoras.

Como la modificación molecular del bromuro de plata es proporcional á la intensidad de luz recibida, las sustancias químicas reveladoras han de obrar por descomposición, separando la plata del bromo y precipitándola en estado metálico. Por eso las partes más luminosas del objeto, ejerciendo mayor acción sobre la placa, precipitan gran cantidad de plata formando los grandes negros del cliché; al paso que las partes oscuras del objeto, no impresionando la capa sensible, no modifican el estado molecular del bromuro de plata y las sustancias reveladoras la disuelven, quedando aquellos sitios transparentes en la negativa.

Antes de emplear las sustancias reveladoras, aunque la imagen exista

en estado latente, la sensibilidad extrema del bromuro de plata subsiste y puede modificarse si se somete de nuevo á la acción de la luz. De aquí la necesidad de operar en condiciones tales que la luz no modifique la imagen obtenida, á cuyo fin se impone el empleo de un farol con cristales rojos (la combinación de un cristal amarillo con otro rojo rubí es la más recomendable).

El revelado es la más importante de las operaciones fotográficas; por eso no concebimos que haya aficionado que encargue á los profesionales el desarrollo de sus clichés, privándose de una de las más interesantes emociones que proporciona este *sport*.

Todos los días las revistas profesionales nos anuncian la aparición de una nueva sustancia reveladora, y aunque la mayor parte de las veces se reduce el anuncio á una nueva especulación comercial, hay que reconocer que mucho se ha adelantado en este sentido y que el porvenir de la fotografía está sin duda alguna en el empleo de reveladores muy energéticos que nos permitan operar en condiciones muy superiores á las actuales. El empleo de placas cada vez más sensibles tiene un límite del cual no se puede pasar, teniendo en cuenta que han de manejarse con alguna luz, por débil que sea.

Dejando para otra ocasión el examen de los diferentes cuerpos empleados como reveladores, nos fijaremos en los dos sistemas principales preconizados por los prácticos, y que designan con los nombres de *revelado automático* y *revelado racional*.

Llaman *automático* al procedimiento que, empleando una *fórmula única con dosificación constante*, permite obtener buenos negativos, cualquiera que sea el tiempo de exposición y cualquiera que sea la marca de las placas empleadas.

Esto podrá ser muy económico y sobre todo muy cómodo para los aficionados; pero se comprende que, no siendo idénticos los elementos que concurren en todo asunto fotográfico, variando constantemente la iluminación, el objeto, la exposición, el diafragma, debe también variar la acción del agente revelador y que no se debe desarrollar con el mismo baño y de la misma manera una instantánea que una vista de un interior que pueda haber tenido 45 minutos de exposición.

Por eso preferimos el sistema llamado *racional*, apropiando la intensidad del baño á la acción reductora

que debe ejercer y modificándolo según las circunstancias. El revelador debe tener flexibilidad para acomodarse á todas las variantes de la práctica, pudiendo ser, á voluntad, lento, ó rápido, suave ó energético.

De las varias fórmulas que en este sistema pueden emplearse, recomendamos la siguiente al pirogalo-iconógeno, debida á Mr. Dillaye, y que nos dá excelentes resultados:

Se preparan las disoluciones siguientes:

- A } Agua destilada caliente, habiendo hervido. . . 300 c. c.
- } Sulfito de sosa anhidro. . . 75 gm.
- B } Agua destilada, caliente y hervida. 200 c. c.
- } Carbonato de potasa. 30 gm.
- } Carbonato de sosa. 60 gm.
- C } Agua destilada. 100 c. c.
- } Bromuro de potasio. 10 gm.
- D } Agua caliente, destilada y hervida. 400 c. c.
- } Disolución de sulfito A 360 c. c.
- } Iconógeno 15 gm.

Aconsejamos emplear la solución D siempre fresca. Si llevara mucho tiempo preparada, deberá desecharse y prepararla nuevamente con el mismo objeto de que no se altere; en vez de tener disuelto el ácido progálico, lo unimos en el mismo momento de utilizar el revelador, lo que no es ningun inconveniente dada su solubilidad.

El baño se compone en cada caso de la manera siguiente: suponemos que se trata de revelar una placa 13 x 18. Las sustancias se van añadiendo en el orden indicado.

Instantánea	Pañete	Retrato	Normal
c. c. 6	c. c. 78	c. c. 71	c. c. 77
80	16	30	20
1 gm	1 gm	1 gm	1 gm
1	4	2	3
»	24	1	»
20	4	3	5

Agua destilada	Iconógeno (solución D)	Acido progálico	Sulfito (solución A)	Bromuro (solución C)	Carbonato (solución B)
60 c. c.	125 (1/4)	25 (1/4)	125 (1/4)	125 (1/4)	333 (1/3)

Este revelador reúne las ventajas del reductor por excelencia, el ácido progálico, energético y poderoso, y del iconógeno que dá dulzura y detalles. Resultan unos fototipos, brillantes, muy transparentes en los negros admirablemente detallados y que se asemejan á los del colodión húmedo.

Las cantidades total de revelador que debe emplearse según el tamaño de las placas es la siguiente:

60 c. c. para placas	9 x 12
120 » »	13 x 18
200 » »	18 x 24
150 » »	21 x 27
300 » »	24 x 30

R. ARGENTÍ.

A VUELA PLUMA



En el vecino pueblo de Aldover, del que era hijo, y en su hermosa casa de campo, donde pasaba largas temporadas, ha fallecido nuestro distinguido amigo el Ilre. señor Dean de nuestra Santa iglesia Catedral, Sr. D. Tiburcio Povill.

Era el finado una personalidad muy estimada en nuestro país por su carácter sencillo y franco; tanto en el seno del Excmo. Cabildo Catedral como en la estimación de cuantos le conocieron y trataron, dejará un vacío muy difícil de llenar.

El entierro, por disposición del finado, ha tenido lugar en el mismo pueblo de Aldover, donde falleció.

Enviamos nuestro más sentido pésame al ilustrísimo señor Obispo, al Cabildo Catedral y á la familia del finado, rogando al Señor que acoja en su seno el alma del difunto.

R. I. P.

Ha fallecido en Ampolla nuestro estimado amigo el conocido industrial de esta ciudad D. Ramón Marqués.

Dadas las muchas simpatías que el finado tenía en nuestra ciudad, el fallecimiento de nuestro amigo será muy sentido.

Enviamos á su desconsolada esposa y demás familia la expresión de nuestro más sincero pésame, deseando que el Señor les dé las fuerzas necesarias para resistir tan sensible pérdida.

R. I. P.

Escríben de Castellón:

«La paralización en la venta de vinos continúa y la crisis vinícola se agrava, en términos extraordinarios.

No se ocupa de este asunto el Congreso de los diputados, pero hemos leído en *El Imparcial* que las calles de Monovar han sido recorridas por grupos de labradores que están en la mayor miseria, porque no encuentran quien les pague el vino, ni siquiera á precios reducidos.

Casi toda la cosecha anterior está en las bodegas y no tienen donde colocar los caldos de la próxima, que se presenta abundante.

Igualmente sucede en los centros vinícolas de la provincia, donde la miseria también amenaza para el próximo invierno.

Como último recurso venían apelando nuestros vinicultores á destilar los vinos para vender el alcohol; pero, por efecto de esto mismo, el precio del alcohol baja y, por tanto, se vá apurando más cada momento la situación de aquéllos.

Urge, pues, adoptar medidas prontas y eficaces.»

A la feria celebrada últimamente en Lérida concurrieron unas 11.000 cabezas, habiéndose vendido unas 8.000 para Urgel, Barcelona y Gerona.

Los carneros se vendían de 24 á 26

pesetas uno, los principales de 22 á 23, los borregos de 17 á 18, las ovejas de 19 á 20 y los carneros de 13 á 14.

D. José Mangrané Nolla, vecino de Reus, ha solicitado la concesión de 12 pertenencias mineral de hierro con el nombre *La revancha*, del término de Torre del Español, y otras 12 del mismo mineral con el nombre *El desquite*, del término de La Figuera.

Recíbense noticias desconsoladoras de la provincia de Gerona, donde una tormenta huracanada ha destruido gran número de plantaciones. Cogió la recolección de mieses en el campo, destrozándolas y arrastrándolas á gran distancia.

La vía quedó obstruida por árboles y troncos, saliendo una brigada á evitar accidentes.

El Juzgado de primera instancia de este partido anuncia que por el hermano político de D. Emilio Fernandez Luis (q. e. p. d.), registrador de la propiedad que fué de dicho partido y que falleció en Urbernaga de Ubilla (Vizcaya), se solicita la devolución de la fianza que constituyó para ejercer dicho cargo.

El acuerdo del Ayuntamiento de París suprimiendo el impuesto de cinco francos por 100 kilos con que se gravaba la entrada en aquella ciudad de los limones y naranjas, favorece bastante la producción de la Plana.

Este beneficio se debe á gestiones del actual ministro de Estado señor duque de Almodóvar del Río.

Ha comenzado el desfile de las familias acomodadas de esta ciudad dirigiéndose unas á los balnearios y otras á las fincas de recreo, en busca de un alivio á los rigores de la estación,

El ministro de Agricultura, Industria y Comercio ha dictado una Real orden accediendo á lo solicitado por el Ayuntamiento del Plá del Panadés, referente á las estaciones de tiro contra el granizo. Ha concedido una subvención de 1.800 pesetas para ayudar á los gastos que se han impuesto los agricultores de dicho Municipio á fin de defenderse del granizo.

La estación de tiro será inspeccionada por el ingeniero agrónomo de la provincia, una vez terminadas las obras, dando cuenta de su visita á la Dirección general de Agricultura.

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona doctor Callol, referente al Elixir de su invención, cuya lectura recomendamos eficazmente á nuestros lectores por ser de interés á todas aquellas personas que padecen de *neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general*.

El Club velocipedista de Tarragona se propone formar un batallón infantil de 1.000 plazas, con el que se organizarían varios números del programa de las próximas fiestas de Santa Tecla.

En Pasig, pueblo de la provincia de Valencia, hay algunos individuos atacados de una enfermedad sospechosa que se supone sea la *triquinosis*.

Continúa aumentando el calor, hasta el punto de señalar el termómetro mas de 30 grados en la sombra.

La Administración de Hacienda de la provincia cita á D. Rafael Mosquera, vecino de esta ciudad, cuyo paradero se ignora.

Los diputados valencianos han firmado una proposición que presentarán al Congreso y que se refiere al pago de derechos de impuesto por consumos sobre los vinos, reclamando que dicho impuesto se reduzca al cincuenta por ciento.

Ha recibido el título de doctor en la Facultad de Derecho don José M.^a Rojals y Perelló, natural de Tivisa.

Se ha verificado en el Casino de Montecarlo la junta general de accionistas de la poderosa Compañía que explota el juego en dicho Centro.

Según la Memoria leída á la Asamblea, los ingresos del Casino han tenido el último año una disminución de 75.000 francos respecto de los años anteriores.

A pesar de todo, los beneficios en la Compañía están representados por 23.130.000 francos.

Añadiendo á esa cifra los 750.000 francos que percibe la Sociedad por el arrendamiento del Hotel de París, del Café de París y de otras propiedades, asciende la ganancia total á la enorme suma de 23.880.000 francos.

Los accionistas se han repartido un dividendo de 185 francos, que añadido á los 25 ya satisfechos por el cupón de Noviembre, da un total de 210 francos! Y todavía parece que están disgustados los accionistas porque el año anterior recibieron 220 francos por acción.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maíz y hortalizas.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 16 de Julio de 1901.

Barómetro

Máxima 757'4 Mínima 754'4 Oscilacion 3

Termómetro

Máxima 38'50 Mínima; 23 Media 30'75

Evaporímetro, 3'5
Pluviómetro, 0
Estado del cielo, Despejado
Dirección del viento, S. E.
Observaciones: Termómetro seco 30. Idem húmedo, 25

El Alumno,

Eugenio Bertrand

El Alumno,
David Salasó

Crónica agrícola

Contra los insectos de los olivos

Los olivos son plantas en las que, más que en otras, se ceban insectos maléficis que devastan y anulan las cosechas, sin que los preservativos contra ellos puestos en práctica hayan ofrecido la eficacia deseable.

Ahora se ha descubierto, afortunadamente, la existencia de un recurso que, al parecer, constituye una excelente defensa para las plagas que se ceban en los olivos.

El hallazgo se debe á un campesino de la provincia de Nápoles, que, por mera casualidad, ha averiguado que el humo de la locomotora causa beneficiosos efectos en la parte de un olivar de su propiedad, que linda con la vía férrea.

A lo que parece, los olivos que ocupan aquella posición se ven libres de una porción de parásitos, gracias á la capa depositada por el humo en el follaje.

El propietario del olivar ideó en el acto el modo de reproducir artificialmente el humo de las locomotoras, y al efecto construyó un horno montado sobre ruedas y lo paseó por su finca en todas direcciones, cuidando de que el aparato despidiera en abundancia gases pesados, ricos en materias en estado de imperfecta combustión, y que contuvieran suspendidas emanaciones de brea y de compuestos amoniacales.

Los resultados obtenidos han sido excelentes, y el artefacto puso fin á las invasiones de los insectos destructores, poco aficionados, por lo visto, á los modernos adelantos.

Pesetas **125.000** Pesetas

Concurso Ornitológico

Cosa enteramente nueva é interesante. Lean ustedes lo que vamos á hacer. Ustedes pueden ganar 125.000 pesetas en especies. Nuestro concurso tiene por objeto de saber quien puede hacer la mas larga lista de nombres ó especies de pájaros con las letras tomadas en la lista que sigue:

**WFOZCYKQULJACPR
THMSDRIDGPNILVBR
DINWAFHTX**

Nosotros aceptaremos como pertenecientes á la clase de pájaros todas las especies de las tribus aladas, sea que se hable de pájaros de corral ó otros. Ustedes pueden emplear las letras aquí arriba tantas veces cuantas sean necesarias para formar el nombre de un pájaro, por ejemplo, Becada, Andurio, Bruya, etc.

Toda persona que hará una lista de 25 nombres, ó más, todos diferentes, tendrá absolutamente gratis un magnífico premio del valor de 5.000 pesetas; las que harán menos de 25 nombres, recibirán

Premios importantes dados cada día

Quando han hecho la lista llenen la fórmula del aviso aquí abajo, mándenla con un sobre y estampilla y con la dirección de usted. Entonces, si ustedes obtienen un premio y desean recibirlo, tendrán que abonarse á nuestro diario *El Mundo Ilustrado*. Daremos un premio á todas las personas que nos manden una lista de 25 nombres de pájaros y su distribución será hecha como sigue: A la mejor lista llegada cada día, un reloj de oro; por la segunda, un magnífico servicio para té; por las otras siete que siguen, un Diamante Konrad Sokol y una sortija con un rubí; por la solución siguiente una pieza de oro, y por todas

las otras premios de cierto valor. Estos premios serán enviados cada día. Ustedes no tendrán que esperar mucho tiempo para conocer el resultado. No se trata de rifas, todas las soluciones recibidas en el día, sea en la mañana que en la tarde, toman parte al concurso de la misma manera.

La sola cosa que tienen ustedes que hacer es de enviarnos este aviso, con su lista, y si ésta es la mejor entre las que se han recibido durante el día, ustedes tendrán derecho á un reloj de oro, al servicio para té ó otros premios conforme á la clasificación que ustedes han obtenido. Nosotros les garantizamos que ustedes obtendrán un premio. No hay ningún interés para engañarles. Nosotros deseamos poseer un millón de lectores, contentos de nuestro diario, y por esta razón no pedimos el dinero antes que ustedes sepan exactamente cuál es el premio que les tocará por la solución que habrán hecho. Todos los días á las cuatro los examinadores se reunirán para juzgar las mejores soluciones recibidas y designar los premios concedidos á los competidores. Les escribiremos en el acto para notificarles el premio que les ha sido concedido, y si ustedes están completamente satisfechos, pueden enviarnos el importe de su abono al *Mundo Ilustrado* y el premio les será enviado á vuelta de correo en un paquete postal bien embalado. A las personas de poco juicio parecerá imposible que nosotros podamos hacer una tan gigantesca oferta; pero como poseemos el dinero, los medios y la reputación, sabemos exactamente lo que hacemos, y si podemos conseguir un millón de abonados, gracias á esta grande idea, no dudamos que este millón de lectores no titubearán en recomendar con ardor nuestro diario. *El Mundo Ilustrado*, á todos sus amigos, y por lo consiguiente, ayudarán á la difusión del diario. Tenemos la intención de gastar 125.000 pesetas para estos concursos, y cuando esta cantidad estará acabada, nos reservaremos el derecho de hacer publicar un aviso anunciando que el concurso ha terminado. No esperen demasiado tiempo antes que sea tarde. Este concurso estará abierto hasta el 10 de Enero de 1902.

Daremos un premio especial de 1.250 pesetas, independiente de todos los otros premios, á la persona que nos enviara la lista reconocida por la mejor y mas artísticamente hecha. Nuestro Comité hará cada día la distribución de los premios indicados aquí arriba, pero el premio especial de 1.250 pesetas solamente será acordado el mes de Marzo, 1902. Aceptamos todos los nombres de pájaros que se encuentran en el diccionario. *El Mundo Ilustrado* tiene muy buena reputación, y es conocido por tener sus promesas. Las referencias pueden ustedes tenerlas por todas las agencias de publicidad y negociantes en Londres.

Nombre

Dirección: EL MUNDO ILUSTRADO, 626, Chiswick High Road, Londres, W., Inglaterra.

Correo de Madrid

16 de Julio de 1901.

LA CORTE

La familia Real saldrá el próximo viernes, á las siete y cuarenta y cinco de la tarde, para San Sebastian, á donde llegará á las diez de la mañana del sábado.

Acompañarán á la Corte los altos empleados palatinos y el ministro de jornada.

La infanta Isabel acompañará á la familia Real hasta la estación de Villalba, desde la cual marchará á la Granja.

De política

Ha llamado extraordinariamente la atención, siendo objeto de comentarios de los políticos, la poca animación que ha habido en el Congreso á primera hora.

La falta de animación en el Congreso era incomprensible porque, habiendo convocado el gobierno con el mayor interés á los diputados para que asistieran á primera hora á la Cámara, todos esperaban que al abrirse la sesión estuvieran allí todos los diputados de la mayoría.

No ha sucedido así y la cosa se la han explicado todos más tarde.

Parece ser que el gobierno tenía propósito decidido de acabar hoy con la discusión del mensaje y cerrar las Cortes; pero, sin duda de ningún género, los diputados que han tomado parte en la discusión se han opuesto á que ésta se llevara tan de prisa como era el deseo del gobierno, y de ahí la contraórden dada á última hora á los diputados.

De todas maneras, el gobierno no desiste de su propósito y hoy ó mañana será posible que pueda votarse el mensaje.

Todo depende de la amplitud que den á la discusión los Sres. Silvela, Canalejas, Barrio y Mier y Paraiso.

CRISIS

Se habla mucho de crisis, siendo impresión muy general la de que será amplísima, si bien tardará unos ocho días á resolverla el jefe del gobierno.

Un grupo bastante numeroso de la mayoría apoya con el mayor entusiasmo al joven y elocuente orador D. Alfonso González.

Cuestión religiosa

Obsérvase que los individuos del Gabinete, cada vez que han de intervenir en la discusión religiosa, se ponen, más ó menos embozadamente, de parte de los anticlericales.

Así procedió en una sesión anterior el ministro de Instrucción pública, y así lo ha hecho, hasta cierto punto, el ministro de Gracia y Justicia, en la sesión de hoy en el Senado.

Recordando las ideas ultraliberales expuestas por este consejero, al contestar al discurso del P. Cámara, recuérdase asimismo que dicho ministro figura como colaborador de un periódico anticlerical, y no falta quien se preunte si puede admitirse como bueno el hecho de que figure al frente del ministerio de Gracia y Justicia—encargado precisamente del culto y clero—un personaje reconocidamente anticlerical.

Estos datos y otros que se acumulan están dando lugar á ciertas cábalas sobre la suerte que al Gobierno podría depararle la cuestión religiosa.

En San Sebastián

Dos corresponsales donostiarras dan cuenta de la extraordinaria animación que reina ya en las playas de San Sebastián, en donde es esperado de un momento á otro el príncipe de Asturias.

De paso para Francia hánse detenido brevemente allí aristocráticos viajeros.

Ha llegado el ilustre Sarasate. Los teatros apréstanse á inaugurar con gran lucimiento las temporadas veraniegas.

Espérase con verdadera ansiedad la llegada de SS. MM.

PENSION

El nuevo ministro de la Gobernación ha conseguido de D. Melquiades

Alvarez que aplazara la proposición que pensaba presentar, pidiendo al Congreso aprobara una pensión á la viuda del malogrado literato D. Leopoldo Alas (Clarín), asegurándole que está en el ánimo del Gobierno aprobar esa proposición para el próximo Octubre.

El Sr. Alvarez se ha contentado con esta formal promesa.

Del Transvaal

Telegrafian del Cabo que ha sido capturado un campamento en Campdebó.

Los ingleses hicieron 31 prisioneros y se apoderaron de 76 caballos.

El general boer Cheper ha conseguido marcharse, burlando las operaciones y combinaciones de las tropas inglesas.

Un telegrama del general Kitchener dice que desde el día 8 del actual los boers han tenido las siguientes bajas:

- Muertos, 32.
- Heridos, 34.
- Capturados, 307.
- Sometidos, 140.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL

Dr. Piñana

En este nuevo Consultorio homeopata se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral.

TORTOSA

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno, para sábados y domingos, en la peluquería de don Francisco Tomás, Pasaje Franquet.

La casa

situada en las calles de San Antonio y Vall (frente á la calle Ancha) señalada con los números 1 y 2, respectivamente, se cederá en condiciones ventajosas.

Informarán en el principal de la misma.

¡BAÑISTAS DE AMPOLLA!

¡Alerta!

CAFÉ DE LA PALMA

DE

JUAN FUSTÈ CAPERA

Desde hoy, este acreditado establecimiento servirá meriendas y comidas á precios muy económicos.

Tambien cuenta con buenas habitaciones para admitir huéspedes.

¡No equivocarse!

CAFÉ DE LA PALMA

COMISIÓN Y REPRESENTACION

Veáse el anuncio en la 4.ª plana.

Imp. Biarnés á c. de Algueró, Cambios, 3.

HOTEL UNIVERSAL
DE
SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Alonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fístulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elisir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

SALVACION DE LOS NIÑOS



Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: **Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA**

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida

Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La **Gresham**, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, *Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.*

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: **D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ**, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: **D. EDUARDO AMELL.**

Posada Nueva

DE

Ramon Arbós

EN

FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suex de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre otros sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA. Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretos, Índices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretos de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secasfirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles. Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetas, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

De interés general!

AGUA abundante y notable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA

COMISION Y REPRESENTACION

DE CASAS NACIONALES Y EXTRANJERAS

A. Pamies y Hermano

REUS

Esta casa se encarga de la representación y venta en comisión de toda clase de productos en las plazas de Reus, Tarragona y su provincia.

Aguas arsenicales CARDÓ Aguas nitrogenadas

Fuente San Roque

Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias (laringitis, bronquitis y catarrros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes, con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el éozot que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo de los acreditados fondistas Sres. Roig y Cases.

Hay misa y rosario todos los días por el Rdo. director Espiritual del Balneario.